



Luis Robles se reunió con medios luego de una comida del comité de asociados de la ABM con el director de Pemex. FOTO EE: NATALIA GAIA

LA EXPOSICIÓN DE LOS BANCOS A LA EMPRESA ES DE 6%

Pemex no preocupa a la ABM

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

LA SITUACIÓN de vulnerabilidad financiera por la que atraviesa Pemex no es un motivo de preocupación para la Asociación de Bancos de México (ABM) ante los créditos que tiene con la empresa productiva del Estado y sus proveedores.

Hace unos días la agencia Moody's destacaba que la exposición de los bancos mexicanos a la paraestatal, de alrededor de 6%, supera al promedio de otros países de la región.

Luis Robles, presidente de los banqueros, destacó en conferencia

que aun en el supuesto de que hubiera una institución con gran exposición de capital a Pemex, esta empresa ya tiene liquidez.

Ayer, en la reunión de comité de asociados, estuvo como invitado de los banqueros el director general de Pemex, José Antonio González Anaya, quien les informó sobre la situación de la empresa tras el plan de reestructuración en el que ha entrado.

Este plan, que está en marcha, incluye un recorte de 100,000 millones de pesos, una línea de crédito de la banca de desarrollo por 15,000 millones de pesos y una inyección de liquidez de 73,500 millones de pesos por parte del go-

bierno federal.

Luis Robles explicó que, según les informó el director de Pemex, con base en todo esto ya se han pagado 92,000 millones de pesos principalmente a pequeñas y medianas empresas proveedoras, mientras que se trabaja para hacer lo propio con las grandes.

Además, dijo, Pemex ha colocado recientemente instrumentos de deuda en los mercados internacionales.

En este sentido, el presidente de la ABM consideró que hoy Pemex es una empresa solvente, viable y con recursos suficientes para enfrentar su situación financiera, lo que da tranquilidad.

Aunado a ello, comentó que la reforma energética permitirá a Pemex tener flexibilidad para enfrentar su actual situación que se profundizó con la caída en la producción y precios del petróleo. "Pemex saldrá fortalecido de este *shock*".

Comentó que dependerá de cada banco en particular la posición que tomen respecto de la situación crediticia de las empresas proveedoras de Pemex.

Por otra parte, el presidente de la ABM destacó que, a pesar del actual entorno complicado, México, de acuerdo con las cifras recientes, ha seguido con un crecimiento acelerado, impulsado principalmente por el mercado interno.

Enfatizó que el país crece y se ha aguantado el *shock* externo, además de que la depreciación del peso no se ha traspasado a la inflación.